

令和7年1月10日
長森西自治会連合会長
柴田 伸昭

岐阜市自治会連絡協議会定例会 報告(1月分)から

明けましておめでとうございます。本年もよろしく申し上げます。

岐阜市自治会連絡協議会定例会は、令和6年12月2日開催を最後に、年末を迎えました。新年は、令和7年2月3日開催が最初です。1月開催はありません。

○通学路安全対策ワークショップについて、第1回が7月4日に、第2回が10月7日に開催された。話し合いの結果、9カ所の地点を通学路上の危険な個所としてピックアップした。第2回通学路安全対策ワークショップかわら版に掲載され、各自治会で回覧された。ピックアップされた箇所は基盤整備部道路建設課で優先順位をつけ、今後順次改修改良していく。ただし、令和7年度～9年度という長い期間の取組となるので不満もあるが、子どもの安全確保に少しづつだが動き出していることは評価できる。これからも、地域住民の皆さんで子どもの安全を見守り続けるソフト面からの活動を継続的に行うことを意識したいものです。

○12月4日(水)、長森西ふれあいフェスティバル実行委員会が開催された。11月2日(土)開催した長森西ふれあいフェスティバルの反省会でした。当日は、雨天のため雨バージョンでの開催となった。体育館では6つのブースでの開催となったが、子どもたちはゲームや体験を楽しむことができた。1, 6年グループ、2, 5年グループ、3年グループ、4年グループという少人数グループに分けたのが、大変良かった。多くのブースを回ることができたし、皆が楽しむことができた。

○ごみ処理有料化制度についての意見交換会が開催されます。別紙開催日一覧表を参照。

ごみ収集にしては、色々な課題が以前からあります。

・自治会が管理しているゴミステーションに自治会以外の方が利用している。通りすがりに放置していく方もいるやに聞きます。お宮掃除や地域清掃などで一時的に出た大量のごみはどうするのかなどの問題点がある。

○資源分別回収について

子ども会育成会長から、相談を受けました。来年度、単位子ども会が4つ休会します。現在と併せると、4, 5, 6ブロックは、子ども会がすべて休会となります。資源分別回収の子ども会担当の日について、どのように対応したらよいか。単位自治会長さんに依頼して立ち番を行っていただいているのか？子ども会は存在しないが、自分たちで相談して立ち番を行うのか。子ども会担当の日だけ資源分別をなしにするか。(これは混乱が起きる。)どのように対応するかが問題となっている。これは、小PTA担当の時も同様である。P地域生活委員が当番表を決め、それに従って順番に持ち回りをしているようである。これも、親の名前がわからない、住所がわからないなどの個人情報に悩まされている。

資源分別回収を小PTAは担当したいのか、子ども会育成会は担当したいのか。小PTAと子ども会が協力して、2つの担当日を受け持つのかなどについて、検討していただく必要がある。担当団体には、資源の買い取り金額(売上金額)と、重量に応じた市からの奨励金をあわせて振込んでいます。年間10万円ほどが入金されているはずですが。

・資源分別の回収状況は、年々減少している。自宅で回収する意識が低くなっている。新聞を購読しない。ネット通販の利用で段ボールが増えるが、すぐに近くの資源回収BOXへ捨てる。だが、この資源回収BOXは個人設置なので、収益はBOX設置者に入る。利用者の皆さんはこのことを知っているのだろうか。